

Am 9. Oktober 2024 feierte die WohnChance unter dem Motto "Wir geben allen eine (Wohn)Chance!" ihr 10-jähriges Jubiläum. Die WohnChance bietet seit der Gründung im Herbst 2014 Menschen, die von Wohnungslosigkeit bedroht oder betroffen sind, ein vorübergehendes Zuhause sowie umfassende sozialarbeiterische Unterstützung. Das Projekt entstand in Zusammenarbeit mit dem Mutter-Kind-Wohnheim und der Stadt St. Pölten, um eine Versorgungslücke im betreuten Wohnen zu schließen.

Rückblick auf das Jubiläum

Im Rahmen der Feier blickten die Ehrengäste, Mitarbeiter*innen und Bewohner*innen auf die letzten zehn Jahre zurück. Es wurden berührende Fallgeschichten erzählt, und ein Interview mit einer Bewohnerin hob die Bedeutung der WohnChance für ihr Leben hervor. Stadträtin Renate Gamsjäger und Landesrätin Ulrike Königsberger-Ludwig betonten die wichtige Rolle des Projekts für die soziale Unterstützung in der Region Niederösterreich.

Im Anschluss an den Festakt konnten Gäste eine der Wohnungen besichtigen und sich über die Angebote der WohnChance informieren. Für das leibliche Wohl sorgten selbstgemachte Suppen und Kuchen, die von Bewohner*innen gemeinsam mit dem WohnChance-Team zubereitet wurden. Landesrätin Königsberger-Ludwig brachte zum Jubiläum eine Geburtstagstorte mit.

Die WohnChance in Zahlen

Jährlich finden etwa 1.600 Personen beim Verein Wohnen ein Zuhause, und mehr als 3.000 Haushalte in Wohnungsnot werden beraten. Die WohnChance bietet bis zu 18 Wohnplätze für Einzelpersonen, Paare und Familien, die in akuter Wohnungsnot sind. Ziel des Projekts ist es, die Bewohnerinnen auf ein eigenständiges Leben in einer Nachfolgewohnung vorzubereiten. Die Wohndauer beträgt maximal 18 Monate, während dieser Zeit werden die Bewohnerinnen intensiv sozialarbeiterisch betreut. Der Schwerpunkt liegt dabei auf der Existenzsicherung, Haushaltsführung, Arbeitssuche und der Entwicklung sozialer Kompetenzen. Besonders unterstützt werden Eltern und Kinder, um die Stabilität der Familien zu fördern.

Seit ihrer Gründung haben 164 Personen, darunter 56 Kinder, das Angebot der WohnChance genutzt. Die durchschnittliche Wohndauer beträgt rund 12 Monate. In Einzelfällen konnte der Aufenthalt verlängert werden, um einen nahtlosen Übergang in eine dauerhafte Wohnlösung zu gewährleisten.

Neues Projekt „GesundheitsChance“

Im Rahmen des Jubiläums wurde auch das Pilotprojekt „GesundheitsChance“ vorgestellt. Es zielt darauf ab, den Bewohnerinnen niederschwellige Angebote zur Gesundheitsförderung bereitzustellen, die mentale Gesundheit, Ernährung, Bewegung und medizinische Vorsorge umfassen. Ziel ist es, die Gesundheit und das Wohlbefinden der Bewohnerinnen langfristig zu verbessern.

Die WohnChance bleibt auch nach zehn Jahren ein unverzichtbarer Teil des Angebots des Vereins Wohnen, um Menschen in schwierigen Lebenslagen eine Perspektive auf ein selbstbestimmtes und stabiles Leben zu bieten.

